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《圣言盛宴》使徒行传 

 

 

第 10 讲 神迹重要还是讲道重要？（徒 3:11-26） 

 

徒 3:11-26：“那人正在称为所罗门的廊下，拉着彼得、约翰；众百姓一齐跑到他们那里，

很觉希奇。彼得看见，就对百姓说：以色列人哪，为什么把这事当作希奇呢？为什么定睛看

我们，以为我们凭自己的能力和虔诚使这人行走呢？亚伯拉罕、艾萨克、雅各布的神，就是

我们列祖的神，已经荣耀了他的仆人（或作：儿子）耶稣；你们却把他交付彼拉多。彼拉多

定意要释放他，你们竟在彼拉多面前弃绝了他。你们弃绝了那圣洁公义者，反求着释放一个

凶手给你们。你们杀了那生命的主，神却叫他从死里复活了；我们都是为这事作见证。我们

因信他的名，他的名便叫你们所看见所认识的这人健壮了；正是他所赐的信心，叫这人在你

们众人面前全然好了。弟兄们，我晓得你们做这事是出于不知，你们的官长也是如此。但神

曾藉众先知的口，预言基督将要受害，就这样应验了。所以，你们当悔改归正，使你们的罪

得以涂抹，这样，那安舒的日子就必从主面前来到；主也必差遣所预定给你们的基督耶稣降

临。天必留他，等到万物复兴的时候，就是神从创世以来、借着圣先知的口所说的。摩西曾

说：主─神要从你们弟兄中间给你们兴起一位先知像我，凡他向你们所说的，你们都要听

从。凡不听从那先知的，必要从民中全然灭绝。从塞缪尔以来的众先知，凡说预言的，也都

说到这些日子。你们是先知的子孙，也承受神与你们祖宗所立的约，就是对亚伯拉罕说：地

上万族都要因你的后裔得福。神既兴起他的仆人（或作：儿子），就先差他到你们这里来，

赐福给你们，叫你们各人回转，离开罪恶。” 

 

用归纳法来查考圣经，就是把一小段的主要的意思先提出来，接着一起讨论，互相补充，这

样便能够更清晰和更明白圣经的意思。最后做一个反省和应用。 

 

神迹奇事对于人来说是非常特别和令人感动的事情，彼得医好了残疾的人士，人们都感到惊

奇。那时候，彼得就解释和讲道，从 11-26 节，共有 16 节经文。在这段经文前的第 3-10

节，是见证那件事的发生，所以第 3 章分成了两段。神迹医病的经文所占的分量比解释这个

神迹的意义的分量少，彼得讲解这个神迹有什么意义的解释占得比较多。所以在这里有一个

重要的启发，就是在历史中任何一个事情里面，它的解释重要，它的意义重要，神迹也重

要。 

 

这里先讨论第一个问题：这个人得到医治得到痊愈的原因。上一课讲到彼得拉着他的手，说

金银我不能给你，因为我没有，我奉耶稣基督的名叫你起来行走。在这一课的经文里面彼得

再次讲这个原因，就是 3:16：我们因信他的名，他的名便叫你们所看见、所认识的这人健壮

了。正是他所赐的信心，叫这人在你们众人面前全然好了。信耶稣基督的名，在这句话里

面，信心是耶稣基督所赐的。神给我们信心，所以信心也是一个礼物。 
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关于信心，不少人会有以下的疑问：信心是神所赐的，就是表明在我们没有信心的时候是可

以求他的。但是很多时候弟兄姊妹会发出挑战，说你因为没有信心，所以看不到神迹，所以

你看不到什么，你得不到什么。所以有人会问：既然信心是上帝所赐的，那为什么上帝不赐

信心给那些不信的人？如果信心是神所赐的，那么他的祷告或者他的病不能得医治，是因为

神没有给他信心吗？这样问就是把最终的责任推到上帝那里，因为他自己不能够有信心。 

 

然而要补充的是，神的信心是不会强迫进入你的心中，神需要你把自己的心打开，有愿意接

受的心。因为信心是恩典、是礼物，爱心都是神给的。所以你能这样说：神啊！我愿意有信

心！只要有一颗顺服神的心，那么就可以有信心了。如果人决定不相信，神不会强迫。基本

上我们从圣经看，耶稣基督或者上帝，不是一个专政的暴君，强迫人相信，而是他希望你能

够把心打开来接受。所以没有信心是那个人没有接受，这样就不是神的责任了，是因为人心

刚硬的缘故。 

 

还有一个要常常彼此提醒的，就是我们不要说：因为你没有信心，所以你的病不好。很多人

都会这样说，但这样是伤害人的。他已经很软弱了，已经有病了，或者有需要，需要祷告求

神安慰。若果对他说：你没有好的结果，是因为你没有信心。对他来说是双重的痛苦。所以

我们国内常有一些信徒，觉得神不喜欢我，神不垂听我，神惩罚我，常把疾病跟刑罚连在一

起。又说：是不是我做错了什么事情？是不是因为我去年做了些坏事，所以我今年生这个

病。常常有这种迷信的因果关系。 

 

这节经文讲到这个生来瘸腿的人得医治，是神所赐的信心和因他信耶稣基督的名。3:5 就有

其意义，因为有一个空间让他等一等，彼得就说：“你看我们”那个人就留意看。在等待的

过程中，彼得讲了那一句话并且医治他。在当时现实的情况，彼得所讲的应该比圣经所记载

的更多，因为写圣经的人不是录音机，不会把每句话都写下来，写的是最重要的部分。所以

在这个过程里面，圣经记下彼得讲了一句话，就必定是彼得讲过的，而在前后还有没有解释

其他关于耶稣基督的事？我们不知道，但是从 3:16 能够知道那个人接受耶稣基督的名，他

期待能够得到医治。 

 

彼得从 12-16 节向着这么多惊奇的老百姓解释，这段话的重点是，这人被医治不是出于人的

手，是出于复活的基督。彼得怕人们误会，以为是彼得、约翰医治了那人，怕把荣耀归给了

自己。但是他讲到耶稣的时候，提出了几个重点：首先是耶稣基督的身份。耶稣的身份是神

的仆人，是祂的儿子；而且耶稣是圣洁的公义者；另外他讲到这些老百姓跟耶稣基督之间的

关系。老百姓怎么样对待耶稣基督？彼得讲的很清楚，他们是弃绝了，还有杀害了。弃绝讲

了几次？13 节和 14 节，共讲了两次，弃绝那位圣洁公义者。而彼得和约翰却做了见证：神

使耶稣基督复活。 

 

17-19 节中，彼得也体谅他们：你们做这件事情，是你们不知。官长们审判耶稣基督是一个

错误的审判。但神借着众先知的口，旧约圣经预言，耶稣基督要被杀害，现在这件事应验

了。19 节，彼得劝他们：当悔改归正，使你们的罪得以涂抹。这样，那安舒的日子就会从
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主面前来到。如果耶稣基督是复活的主，我们当悔改归正。这劝勉在 26 节也有再被重复：

回转离开罪恶。 

 

在当时的环境，我们不知道有多少人围着看这个瘸腿的人得医治，因为圣殿比较大。下午 3

时祷告的时候，那个人在那里又唱又跳，非常高兴，非常轰动。第四章提到在殿里面听彼得

讲道的人有许多男丁，约 5000 人。4:4：听道之人有许多信的，男丁数目约到 5000。人数非

常非常多，是一个群众的布道。 

 

20-25 节，彼得以摩西的预言、塞缪尔以来的众先知的预言说到神的应许。此外还有对亚伯

拉罕的预言：作为万族蒙福的源头。所以彼得向着不认识耶稣基督或者听说过耶稣基督而不

知道他是主的犹太人讲道，现在因为这个神迹，而有一次布道聚会。 

 

不知道我们跟别人讲耶稣基督是真神的时候会从哪些角度开始讲？可能先讲科学方面，或者

讲人类的罪。但其中一个不能少的就是耶稣基督是旧约预言的实现。神长久的计划，现在在

新约中应验。所以这是一个数千年一步一步的救恩计划，成就了现在的结果。 

 

彼得劝勉这些人信主，跟我们劝勉人信主有什么不同？彼得叫人信主，5000 人就信了。原

因是什么？我们能见到彼得身上带有上帝的能力，明显地上帝的能力他身上。一方面是他医

治好了从前是瘸腿的人，因为这个是普通人做不到的。另一方面，彼得的话很有内涵，他有

圣灵的能力，他讲话的时候带有属灵的能力。很多时候我们跟别人讲耶稣讲福音，可能就比

较紧张，比较害羞，信心就不如彼得那么强大。 

 

我们需要更多的祷告。在举办大型布道会的时候，需要安排很多祷告的时间。而今天教会的

生活里面，最不容易带动起来的聚会是祷告会，最少人参加。如果教会的目标是热切地布道

传福音，使人悔改归正的话，祷告就会有目标，就能够火热，因为我们有迫切的心。 

 

神迹重要还是讲道重要？都重要，最重要的是把耶稣基督高举起来，使人能够悔改归正。 

 

亲爱的上帝！谢谢祢让我们有查考祢圣经、查考祢话语的时间。求神祢让我们明白，神迹奇

事是上帝祢自己作为的显现；让我明白，我们追求的，不是在我们身上发生很多的神迹奇

事，而是在背后作工的上主祢自己。祢就是那位真实的神，谢谢祢我们的神！也求神祢保守

我们，愿我们借着查经，能够明白神祢的作为，能够更加了解上帝祢的属性。愿我们在自己

的生活当中，能够借着从神而来的圣灵的能力，在社区中为神祢作美好的见证，谢谢祢我们

的主！求你保守我们的脚踪。我们这样的祷告奉主名求！阿们。 


